



Sacyl obstaculiza la propuesta de plazas vinculadas de la Facultad de Medicina

La Consejería de Sanidad se opone a crear un puesto de profesor permanente en Urología pese a que desde hace años la docencia se tiene que cubrir con personal asociado

R.D.L. | SALAMANCA

La situación se complica para la Facultad de Medicina. Aunque a principio de año la Consejería de Sanidad se mostró, después de muchas negociaciones, dispuesta a la creación de plazas vinculadas de profesor contratado doctor para aliviar la situación de asfixia de Medicina y del resto de carreras sanitarias, con una gran pérdida de profesorado permanente, en la última reunión de la Comisión Mixta Sacyl-Universidad se ha mostrado reticente y ha rechazado parcialmente la propuesta de plazas vinculadas formulada por la Facultad de Medicina.

Los representantes de la Facultad de Medicina y la vicerrectora de Ordenación Académica y Profesorado, M^a Luisa Martín Calvo, acordaron cubrir primero las necesidades de aquellas áreas de conocimiento que carecen de profesorado permanente, por lo tanto, la propuesta planteada a Sacyl era que las primeras plazas vinculadas fueran para los departamentos de Enfermería, Fisioterapia, Cirugía, Medicina y Ciencias Biomédicas. Dentro de estas tres últimas, la Universidad plantea que las plazas fueran para las áreas de Dermatología, Pediatría y Urología.

Lo curioso es que a la Consejería de Sanidad le parecen razonable todas las plazas planteadas salvo la de Urología, ya que considera que tienen una gran necesidad asistencial en esa área, por lo que no pueden prescindir de un profesional para que dedique unas horas a la docencia. Lo cierto es que en ese ámbito hay graves problemas organizativos y así lo han denunciado sus profesionales hace pocas semanas.

Sacyl olvida que ya hay personal sanitario que, como profe-

sor asociado, está colaborando con la docencia de Urología que reciben los alumnos de la Facultad de Medicina de Salamanca, así que la dotación de una plaza vinculada a dicha área no supondría ninguna merma para el servicio, sino que permitiría dar estabilidad a los profesionales que colaboran con la Facultad, a mayores de su trabajo en el Hospital.

En este sentido, el decano de Medicina, Francisco Javier García Criado, recuerda que los profesores con plaza vinculada dedican 25 horas al trabajo asistencial y solo 12,5 a la docencia en la Universidad.

Además, Francisco Javier García Criado insiste en que la calidad asistencial va pareja a la actividad docente e investigadora: "No hay en el mundo un hospital que tenga una gran calidad asistencial si no va pareja de la actividad investigadora y docente".

Pendiente de otra reunión.

El tema, de momento, ha quedado en suspenso, pero lo cierto es que la situación parece que vuelve a complicarse porque, además, la Consejería de Sanidad tampoco parece estar dispuesta a traspasar plazas de su tasa de reposición para, como se hizo en ocasiones pasadas, cubrir puestos de profesores en la Facultad de Medicina.

En este sentido, Enrique Cabero, vicerrector de Promoción y Coordinación de la Universidad de Salamanca y miembro invitado a la última reunión de la Comisión Mixta, explica que si Sacyl no acepta que las plazas vinculadas para Medicina computen en su tasa de reposición, tendrán que dotarse con cargo a la tasa de reposición de la Uni-



El decano de Medicina de Salamanca con el consejero de Sanidad. | ARCHIVO

EL DETALLE

Problemas con los rotatorios

La Facultad de Medicina sigue también negociando para conseguir que los estudiantes de la Universidad de Salamanca hagan parte de sus rotatorios en otros hospitales de Castilla y León, en concreto, en los de Ávila, Zamora y León, con los que existe convenio. La situación sigue siendo muy complicada ya que en Ávila los médicos se han negado a participar si a la vez que colaboran con la Universidad de Salamanca no pueden hacerlo con las universidades privadas de Madrid. En Zamora tampoco parece que haya interés y solo en León hay una propuesta avanzada aunque, de momento, no hay estudiantes voluntarios.

• ROSA DOMÍNGUEZ •

Falta de cordura

LA lucha de la Universidad por conseguir plazas vinculadas para cubrir la docencia de las materias clínicas de las carreras sanitarias parece no acabar nunca. Aunque la Consejería de Sanidad ha dado el visto bueno a la creación de dichas plazas, ahora pone pegas a la propuesta de la Facultad de Medicina sobre las áreas que deben cubrirse con esas plazas. ¡Qué casualidad que el problema vuelva a estar en Urología! Hace poco más de un mes, nueve de los doce urólogos firmaron un documento pidiendo soluciones ante la mala organización del responsable del área pero Sacyl vuelve a actuar con arbitrariedad y mezcla los problemas sin pensar que los verdaderos perjudicados son los pacientes y los estudiantes que serán los futuros médicos. El consejero Antonio M^a Sáez debe tomar cartas en el asunto o renunciar, ya va siendo hora de que solucione los graves problemas del Hospital y no provoque complicaciones a otras instituciones como la Universidad. No puede ser que los vaivenes del Hospital se trasladen a la Facultad de Medicina.

versidad y entonces, cuando la institución académica elabore su documento de dotación de plazas habrá que ver si se pueden cubrir esas plazas. Al respecto, Cabero recuerda que hasta que no se apruebe la Ley de Presupuestos Generales del Estado, la Universidad no podrá elaborar su propuesta final de dotación de plazas. En cualquier caso, el vicerrector considera que sería razonable, una vez creada la figura de profesor contratado doctor vinculado, hacer uso de ella atendiendo a las necesidades que plantea la Facultad de Medicina, que es quien mejor conoce sus carencias.

De momento, todo ha quedado pendiente de una próxima reunión, sin fecha cerrada, mientras que el tiempo corre en contra de la Facultad de Medicina.